
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

Пожар, как много в этом 

слове тревоги, страха, боли. 

Интервью у пожарного парашютиста 

Булатова Григория Александровича. 

брала Прокшина Егерина Анатольевна, 

СП «Районный центр дополнительного 

образования детей», МБОУ «Устьвашская 

СОШ» Лешуконский район 

 



  Лето - жаркая пора, а о тех ребятах, о которых я буду писать жара в двойне. 

Сегодня я беру интервью у Булатова Григория Александровича, он входит в 

парашютно-десантную группу  Лешуконского.     

                 

 

Работа у этих ребят начинается в жаркий период, точнее с мая.  

Григорий Александрович, сколько человек в группе? 

   В состав группы входит 4 человека.  

Что можете интересного рассказать о своей работе?  

   Улыбается. Мы  работаем не только в нашем районе, «забрасывали» на 

пожары в Коми, Соловки, Хантамансийск, Карелия, Новгород.       

Интересного много, но рассказывать лишнего ничего нельзя. 

Как, узнаёте о лесном пожаре? 

   Каждый день, наши лётчики - наблюдатели (их у нас двое), на самолёте 

АН-2, патрулируют местность. С высоты полёта, если замечают  дым, 

облетают, ориентируются, и по связи передают степень возгорания и 

координаты. Но, а мы уже готовы. 



 

Как добираетесь до места лесного пожара? 

    Мы работаем в трудно - доступных местах. Дорог к месту пожара  может и 

не быть, тогда на самолёте АН-2 летим. Уже в самолёте оцениваем высадку, 

то есть прыжок с парашютом, ведь нужно недалеко от пожара, но и не совсем 

в огонь.  

 

 



     А чем тушите? 

     У нас в снаряжении есть всё, это и лопаты, бензопилы, топоры, ранцевый 

лесной опрыскиватель. Лес, конечно, горит быстро. Многие думают, 

прилетели, и давай сразу  очаг огня тушить. Если конечно огонь маленький, 

то да, а если уже горит несколько километров?  

    Григорий Александрович показывает фотографии…                                         

Здесь уже огнём охвачено много, оцениваем ситуацию на месте, смотрим, в 

какую сторону бежит огонь, куда дует ветер. И за несколько километров 

спиливаем, валим лес. Делаем полосу, нарываем землю, что бы огонь дальше 

не шёл. Самый опасный – это верховой пожар. Лес высокий он просто бежит 

по макушкам деревьев.  

 

    А бывает и так, ветер подул в другую сторону, и всё нужно в другом месте 

чистить площадку. Леса, конечно, выгорает много. Тут и сама природа 

постаралась – это сухая гроза попала в дерево, а дождя нет и пожалуйста, 

пожар. 

Да, Григорий Александрович, много  интересного рассказали. Ну, а если 

это всё не помогает потушить пожар? Ведь может быть такое? Что 

делать? 



    Но тут тоже есть своя хитрость. Порой огонь сам себя потушит.  

 

Тут уж совсем интересно. Расскажите.  

    Делаем встречный огонь.   

То, есть сами поджигаете? 

   Совершенно верно. Поджигаем, огонь идёт на встрече, а когда встречается 

пламя уходит наверх. Но, а дальше мы делаем заливку водой, из ранцевого 

лесного опрыскивателя.  

  

 

После пожара сразу домой? 

    Нет, нужно убедиться, что пожар не разгорится,  ветер не раздует это же 

всё - таки природа. 

 



 

 

Ну а потом домой как? 

    По рации, передаём на базу, ну и на вертолёте домой. А когда и на лодках. 

А бывает так, ещё со всем оборудованием, палатками, парашютам, идём к 

дороге, а это несколько километров, а там машины ждут. 



 

 

 

Да, Григорий Александрович работа у вас сложная, какой у Вас стаж 

работы? 

     У нас у всех стаж работы большой. А у меня пятнадцать лет. Смеётся… Я 

самый молодой, у других стаж больше, есть чему учиться.  

Спасибо вам большое за интервью. И желаю Вам поменьше пожаров… 

 


